

4

Denain

# L'hôpital promet l'accouchement naturel

**DENAIN** Grâce au don de 15 000 € d'une entreprise locale, l'hôpital a créé une « salle nature » inaugurée le 3 février. Cet espace permet une alternative à la médicalisation de l'accouchement.

Vendredi 3 février, une « salle nature » a été inaugurée à la maternité du centre hospitalier de Denain. Cet espace permet « une alternative à la médicalisation de l'accouchement souhaitée par de plus en plus de femmes et de couples », explique le CH. Il dispose d'équipements spécifiques : lit d'accouchement modulaire avec barre de suspension mobile, tabouret, ballon, aromathérapie, luminothérapie, musique pour créer une ambiance zen. « Cela facilite l'accompagnement d'un accouchement sans péridurale, indique la maternité, il permet à la future maman, avec l'aide des sages-femmes et du co-parent, de trouver les positions les mieux adaptées à ses besoins. » Dans cet espace, seront respectées, « dans la mesure des possibilités », précise le CH, les attentes échangées lors de l'Entretien Périnatal Précoce (EPP) ou recueillies dans le projet de naissance. Les sages-femmes et les couples collaborent lors de cette période. « La sage-femme prend des décisions avec le couple afin de respecter au mieux la physiologie de la naissance »,

## Contact

Cet espace est mis désormais à disposition des patientes souhaitant une alternative à la médicalisation de l'accouchement. Renseignements au 03 27 24 31 33 (secrétariat de la maternité).

assure la maternité. Il s'agit pour la future maman de « se réapproprier son corps au moment de la naissance, être acteur de la naissance comme - je veux accoucher et non me faire accoucher - être capable de décider par et pour soi-même, souhaiter une prise en charge plus personnalisée, permettre de vivre ou revivre une bonne expérience de la naissance. Dans l'espace physiologique de la salle nature, l'accompagnant trouve sa place et devient un acteur dans la prise en charge et le déroulement du travail (massages, étirements...) », explique M. Daubercy, cadre sage-femme à la maternité. Pour accéder à la « salle nature », une préparation et un projet de naissance sont recommandés. Les équipes de la maternité proposent aussi la préparation à la naissance en piscine, la préparation à la parentalité, la sophrologie ou l'hypnose et l'acupuncture. « Cela entre totalement dans le projet de santé environnementale du CH de Denain ». Lequel sensibilise également aux perturbateurs endocriniens dans sa chambre pédagogique, recycle les biberons en plastique, met à disposition des couches écologiques pour préserver la santé des bébés ou encore utilise un savon artisanal biologique. Y.L.



Une entreprise locale souhaitant rester anonyme a financé ce nouvel espace.



## Denain Futsal : de la ferveur et de l'ambition

**DENAIN** Fondé en 2010 par l'actuel président, Youcef Drouiche (en rouge sur notre photo), l'unique club de futsal de la ville aspire à retrouver le plus haut niveau régional. Suivi par de nombreux fans, il aimerait aussi se professionnaliser sur la durée.

Samedi dernier, la salle Henri Barbusse était en fusion avec 341 spectateurs déchaînés. Le Denain Futsal, second du championnat de Régionale 2, a failli faire chuter à domicile le leader et voisin de Beauvages. « On se fait égaliser sur penalty à 14 secondes du terme », enrage encore Youcef Drouiche. L'accession (et le retour) en R1, le plus haut niveau régional, sera du coup compliquée à obtenir cette saison. Mais ce qui importe le plus au président et fondateur du club (en 2010 avec l'actuel secrétaire Mickaël Damerval), c'est que Denain Futsal poursuive son développement. « On aurait pu être repêché en R1 par la Ligue en fin de saison dernière. Mais on a

## Coupe

Pour la première fois de son histoire, Denain Futsal (R2) a accédé en janvier dernier aux 32<sup>e</sup> de finale de la Coupe de France de futsal contre Cabourg (R1). Les Denaisiens ont frôlé l'exploit (défaite aux tirs au but).

préféré repartir sur de bonnes bases à l'étage inférieur. Nos finances sont saines avec un budget de 15 000 euros. On a lancé une école de futsal pour les 9-12 ans qui forme une vingtaine de jeunes. On a une équipe réserve en district, des vétérans et un groupe de futsal loisir. Chez nous, il n'y a pas que l'aspect compétitif. On mise beaucoup sur la camaraderie, la convivialité. On compte actuellement une centaine de licenciés. »

### « UN PUBLIC MIXTE ET BON ENFANT »

Un état d'esprit et une ambiance qui attirent : « Je dois refuser beaucoup de joueurs car on privilégie le travail qualitatif au quantitatif, explique encore le président. On sent que le public a plaisir à venir

nous voir jouer. On évolue devant des centaines de spectateurs à Barbusse. Beaucoup d'enfants, de familles, des filles, des couples. C'est un public mixte et bon enfant. Je suis moi-même surpris par cet engouement. » Néanmoins, Denain Futsal nourrit des ambitions sportives. « On vient de nouer un partenariat avec le basket de Denain Voltaire. Ils peuvent nous aider sur le plan de la gestion, du sponsoring. L'idée est en quelque sorte de professionnaliser le club », ajoute Youcef Drouiche. Si un retour au plus haut niveau du giron régional est très probable à court terme, le club ne s'interdit pas un accès au niveau national (D1, D2) où évoluent des clubs comme Béthune, Mouvaux, Lille, Avion ou encore Villeneuve d'Ascq. « Mais les budgets de ces

équipes sont bien supérieurs, observe Youcef Drouiche, Mouvaux a par exemple un budget de 900 000 euros. C'est colossal. On en est loin. Mais on a l'appui de la municipalité qui considère vraiment notre discipline. » Et ce dans une ville de 20 000 habitants qui, pour l'heure, ne dispose plus d'aucun club de football en herbe. « C'est une situation anormale, estime le président de l'unique club de futsal à Denain, il va bientôt y avoir un magnifique stade Bayard à disposition. Il va falloir à mon sens vite réaliser un audit complet du foot à Denain. Et il ne faudra pas se loupier. » Mais Youcef Drouiche restera, lui, concentré sur son club de Denain Futsal qu'il veut continuer à faire grandir.

Adam Dechamps (stagiaire)